
O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, anunciou que 
o governo pretende criar uma plataforma para ampliar 
o acesso de trabalhadores com carteira assinada ao 
crédito consignado com juros menores. O ministro 
explicou que a medida, que deve se chamra E-Consignado, 
aproveitará o eSocial, plataforma do governo em que 
todas as empresas são obrigadas a registrar os dados 
de seus empregados, para “avalisar” que o trabalhador 
CLT poderá contratar o empréstimo em qualquer banco, 
não somente àquelas com que tem convênio. Seria uma 
espécie de Pronampe da pessoa física.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Reforçando a última coluna, quando questionamos a 
saúde econômica do país e o futuro do atual governo, 

estrategista-chefe da RB Investimentos, Gustavo Cruz, 
completa afirmando que a alta de um ponto era amplamente 
esperada pelo mercado, assim como a sinalização de que 
o movimento continuaria em março. A principal incerteza 
estava no que o Banco Central indicaria para os meses 
seguintes, e a decisão foi manter o discurso mais aberto, 
destacando que o tamanho total do ciclo ainda não está 
definido e será guiado pelo compromisso de convergência 
da inflação à meta. Essa abordagem parece acertada 
para adotar um tom mais hawkish sem precisar cravar os 
próximos passos.

O comunicado reforça, mais uma vez, a preocupação 
com o cenário externo e a questão fiscal, que ganharam 
relevância desde a última reunião do Copom. Houve um 
grande estresse nesses fatores, impulsionado pela eleição 
de Donald Trump e pelo pacote de corte de gastos no 
Brasil, que só foi aprovado mediante liberação de emendas 
e, mesmo assim, foi desidratado devido à resistência 
de alguns ministros. Esse cenário adiciona desafios à 
convergência da inflação, o que já se reflete nas projeções 
do Boletim Focus, que mostram uma alta nas expectativas 

para todo o primeiro semestre.
O que a equipe econômica fará daqui para frente será 

crucial. Caso apresentem medidas concretas, isso pode 
aliviar a necessidade de o Copom subir os juros a níveis 
ainda mais altos. Já há um consenso entre economistas de 
que a elevação da taxa de juros, por si só, não é suficiente 
para garantir a convergência da inflação. O que pesa mais 
é a incerteza sobre o compromisso fiscal e econômico 
do governo, especialmente em um momento de queda na 
popularidade, além dos riscos externos associados às 
políticas de Trump.

No cenário internacional, analistas e banqueiros centrais 
de outros países foram surpreendidos pela ausência de 
medidas tarifárias imediatas no início do governo Trump, 
que havia prometido ações para fevereiro. Como estamos 
no fim do mês, isso adiciona um fator de incerteza 
relevante para as próximas decisões do Copom. Diante 
disso, a estratégia adotada pelo Banco Central, de manter a 
comunicação aberta, parece acertada, pois dá tempo para 
avaliar melhor o cenário e agir de forma mais calibrada.

E finalizamos afirmando que segue em comunicação 
aberta, sim, até mesmo para não correr o risco de se 
equivocar e ser cobrado futuramente.

Economia vai mal, mas comunicação está aberta

E-Consignado
Foto: Diogo Zacarias/MF
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

TCE/SC de olho
O Tribunal de Contas de Santa Catarina (TCE/SC) 

enviou aos municípios de Anita Garibaldi, Águas Mornas 
e Penha, documento solicitando aos controladores 
internos  informações que tenham usado para justificar 
os decretos de Estado de Calamidade Pública Financeira 
decretados pelos prefeitos.O órgão também quer saber 
quais as medidas emergenciais que foram adotadas para a 
reorganização das finanças. 

Em princípio, as justificativas são de que os recursos em 
caixa são insuficientes para honrar os pagamentos que 
ficaram em aberto.

Posse
O novo Procurador de Justiça do Ministério Público de 

Santa Catarina (MPSC), Andrey Cunha Amorim, toma posse 
nesta sexta-feira, 31. Andrey ingressou no MPSC como 
Promotor de Justiça em 1996. Passou pelas comarcas 
de Joaçaba (substituto), Imaruí, Campos Novos, Lages, 
Joinville e Florianópolis. Já foi Coordenador do Centro 
de Apoio Operacional Criminal e da Coordenadoria de 
Inteligência (embrião do atual Centro de Apoio Operacional 
Técnico). Foi também o primeiro coordenador do GAECO de 
Joinville e Secretário Geral do Grupo Nacional de Combate 
às Organizações Criminosas (GNCOC). 

Tudo ok para nova presidência
O deputado Padre Pedro Baldissera (PT) vai presidir a sessão da Assembleia Legislativa de Santa Catarina (Alesc) 

que elegerá neste sábado, 1, às 14 horas, o novo presidente e a mesa diretiva da casa. Conforme o regimento da 
Alesc, cumpre essa tarefa o parlamentar com o maior número de mandatos consecutivos. Segundo Padre Pedro, as 
articulações para a eleição da nova mesa estão bem encaminhadas, com a articulação do deputado Júlio Garcia (PSD), 
que tem uma habilidade de articulação política respeitada por todos os partidos. Ele chegou a mencionar que esta eleição 
é uma construção coletiva. Na nova mesa diretora da Alesc, Padre Pedro deve ficar com a segunda vice-presidência.

Saúde da Mulher
Santa Catarina tem novas leis voltadas à saúde da mulher. Entre elas estão a fisioterapia para mulheres 

mastectomizadas, projeto proposto pelo deputado Mário Motta (PSD), outro de autoria do deputado Jessé Lopes (PL), que 
institui a política de segurança da mulher nos estabelecimentos de saúde. O deputado Rodrigo Minotto (PDT) foi o autor de 
duas leis, uma que garante atendimento ginecológico a gestantes detentas, outra que reconhece os serviços odontológicos 
como essenciais em tempos de calamidade pública, para garantir a continuidade dessas atividades em quaisquer 
circunstâncias. Também foi aprovada a Hormonioterapia cruzada, proposta do deputado Sargento Lima (PL), que veda a 
realização de terapias de redesignação sexual para menores de idade.


